
 

 

 

association pourra poursuivre ses 

recherches  pour les transmettre 

aux générations futures. Merci à 

Monsieur le proviseur  qui est 

toujours à nos cotés. 

L’idée de réunir  les anciens de 

Claveille en dehors du lycée a vu 

son aboutissement  en décembre 

2017 à Agonac. 

Mes pensées vont vers tous  ceux  

qui sont malades. Je leur  

apporte tout mon réconfort. Pour 

ceux qui nous ont quittés en 

2017, j’assure toutes les familles 

de mon soutien dans cette 

épreuve. 

Depuis  quelques jours 2018 est 

arrivée, je vous souhaite à toutes 

et à tous ,à vos familles et ceux 

qui vous sont chers mes 

meilleurs  vœux  de bonheur, de 

santé et de réussite. 

Au nom de tous les membres des 

anciens de Claveille je présente à 

Monsieur le proviseur, à 

l’ensemble du personnel, des 

enseignants et des élèves  nos 

meilleurs vœux de bonheur , de 

santé et de réussite. 

            Le mot du Président : Jean Claude BROUILLAUD 
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 Assemblée Générale avec sa soirée festive… 
le Samedi 17 MARS 2018    (Programme joint)  

Envoyez votre  coupon réponse  au  plus vite 

Et avant le 5Mars 2018 

N otre associa-

tion a été très 

sollicitée en 2017. Car 

nous avons participé 

ou organisé de nombreuses 

activités. C’est « L’esprit  Claveille » 

qui a pris toute son importance 

entre les anciens, les jeunes et tous 

ceux qui font vivre notre lycée au 

quotidien. 

Nous avons collaboré cette année 

aux « Journées du Patrimoine » avec 

les élèves et professeurs. Cette 

journée a été très appréciée par 

l’ensemble des visiteurs. Pour une 

première ce fut une réussite. 

Pour la première fois notre amicale 

a été présente à la remise des 

diplômes. Cette cérémonie est très 

prisée par les élèves. Nous avons 

remis au représentant des élus de 

la vie scolaire  un bon d’achat pour 

un livre. Je pense qu’il se 

souviendra de nous longtemps 

dans la poursuite de ses études et 

dans sa vie professionnelle.  

Nous avons maintenant  une partie 

de la salle  des archives qui nous 

est dédiée  en accord avec M le 

Proviseur. Grâce à ce lieu notre  



 

 Journée du Patrimoine « Une histoire de bahuts »  
U ne "Histoire de Bahuts" 

et un projet    p é d a g o -

g i q u e  o r i g i n a l 

 Le thème retenu pour les Journées 

Européennes du Patrimoine en 2017 

était Jeunesse et Patrimoine. 

 Afin de valoriser l'histoire des 

lycées de la Nouvelle Aquitaine 

et de sensibiliser les élèves à ce 

patrimoine, une opération 

d'inventaire a été initiée dès 

2016 avec l'ambition de faire 

participer les élèves à un travail 

sur leur "bahut". 

  C'est ainsi que quelques 

enseignants de Clavei l le        

(professeurs d’histoire, de 

français, d'architecture et la 

d o c u m e n t a l i s t e )  o n t 

immédiatement adhéré à  ce 

projet et ont inscrit une classe 

de 1ère Architecture et 
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Construction dans le dispositif 

académique. 

 Toute l'année scolaire 2016-2017, les 

élèves ont travaillé sur l’histoire de leur 

lycée aux archives départementales 

(qu'ils ont visitées), à partir de 

ressources documentaires variées et 

surtout à partir de témoignages 

d'anciens élèves du lycée qu'ils ont 

interrogés, et qui se sont fait un plaisir 

de leur raconter leurs souvenirs et de 

n o m b r e u s e s  a n e c d o t e s . 

 Ils ont aussi beaucoup travaillé 

sur des plans d'époques 

différentes, depuis ceux du Grand 

Séminaire en 1829 jusqu'aux 

plans d'aujourd'hui. 

Une architecte du CAUE (Conseil 

d’Architecture de l’Urbanisme et de 

l’Environnemen) a guidé leurs recherches et 

finalisé le parcours de visite. 

Le point d'orgue fut l'ouverture du lycée 

un dimanche lors des Journées du 

Patrimoine.  

Des panneaux réalisés pendant 

l'année étaient exposés et les élèves 

eux-mêmes ont guidé les nombreux 

visiteurs, accompagnés et soutenus 

par les  «Anciens Élèves de Claveille». 

 Lors de cette journée un public 

nombreux et   curieux a 

répondu présent, heureux pour 

certains de revenir sur les lieux 

de leur ancien établissement 

scolaire, ou pour d'autres, de 

visiter le lycée où leurs petits 

enfants sont ou ont été.  

 C e  f u t  u n e  e x pé r i e n c e 

pédagogique très réussie qui 

d e v r a i t  p e r m e t t r e  d e 

continuer à participer aux 

j o u r n é e s  d u  P a t r i mo i n e . 

    Pascale Parry 
Documentaliste au Centre de Documentation 

et d’Information du Lycée. 

Des visiteurs  très                 
attentifs aux  
explications 

Une nouvelle étape dans l’évolution du patrimoine 
Un nouveau plateau de sports a vu le jour en ce début d’année 2018.Il n’a rien à voir avec les installations des années 60 où cette 

classe allait certainement s’exprimer. Quelques anciens se reconnaitront sur cette photo prise en cours de gym avec J REY. Communi-

quez nous les noms et les adresses si possible de ceux que vous reconnaissez. Merci d’avance pour votre participation  
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                              La  Gouvernance Associative         

L’Amicale  mieux connue par les élèves et les parents 

Nous l’ avons réalisé. (Photo ci-jointe). Ce document 

de format A5  a  été tiré à 1100 exemplaires. Le 

proviseur l’a fait distribué à l’ensemble des élèves. 

Rappelons que notre objectif était :«Nous souhaitons 

que les élèves et les parents  sachent que notre 

Amicale : 

* est en relation très étroite avec la Direction du lycée 

et le Conseil de la Vie Lycéenne; 

* apporte son concours humain et financier pour des 

actions menées par le lycée; 

 * peut répondre éventuellement à des questions 

qu’ils  se posent sur l’histoire du lycée sur  l ’ A m i c a l e 

des Anciens Élèves ou  sur d’autres sujets afférents à 

la vie au lycée.    
    Robert Barbancey 

Dans notre dernier numéro nous évoquions  la 

réalisation d’un document qui serait remis aux 

élèves lors de la rentrée scolaire. 

L e  02 Décembre lors de la 

remise des diplômes affé-

rents aux examens du mois de 

juin 2017 notre Amicale et ceci 

pour la 1er fois a  été invitée à 

cette manifestation. 

 Au début de son allocution M le 

Proviseur Michel Rocher a pré-

senté notre Amicale aux élèves 

et enseignants. Elle  était repré-

sentée par le Président             

JC Brouillaud, Le secrétaire gé-

néral R Barbancey , E Maly Tré-

s o r i e r  e t  B  D e l g u e l 

(photographe).  

           Notre stratégie «d’implication dans la vie du lycée »    

D ans le cadre d’un audit  sur  le fonctionnement du lycée commandé par la région Nouvelle Aquitaine, 

nous avons aussi été  entendus par trois inspecteurs (dont un général) sur  nos relations avec la vie 

lycéenne. Ces 45 minutes d’interview ont nous semble-t-il été très appréciés par les auditeurs. 



 

 

« Le billet du          

Trésorier » 

L a richesse de notre 

Amicale est avant tout ses 

adhérents, c’est-à-dire 

vous !!! 

Cette richesse s’est constituée es-

sentiellement au fil des années par 

l’action des membres du CA en 

relation avec les copains  qui 

étaient à « la prof ».   

M a l h e u r e u s e m e n t  e t  t r è s 

normalement  nombreux sont ceux 

qui nous quittent pour différentes 

raisons (santé, décès... ) et les  plus 

jeunes générations ne sont pas 

toujours au rendez-vous  du  

renouvellement.  

Un  énorme  travail a été fait  par 

l e s  d i f f é r e n t s  C o n s e i l s 

d’Administration pour  favoriser de 

nouvelles adhésions (en exploitant 

les dossiers aux archives, les listes   

sur le site Trombi et de nombreux 

contacts individuels). Malgré cela, la 

situation pourrait être délicate si le 

nombre d’adhérents ne progresse 

pas et si la pyramide des âges ne se 

rajeunissait pas. 

Comme la stagnation engendre la  

r é g r e s s i o n  e t  c o n d u i t 

inexorablement à «une coquille 

vide » dans le meilleur des cas….  il  

faut que nous poursuivions le travail 

de recrutement  et diminuer la 

moyenne d’âge en s’adaptant à un 

nouveau contexte. 

Beaucoup de paramètres ont 

changé dans la vie des lycéens 

(nes). 

*suppression du Collège dans le 

cadre du lycée. 

La durée de la scolarité au lycée 

qui pouvait aller jusqu’à 7ans (De la 

6 ème à la terminale est passé à 3 

ou 5ans s’il y a une formation BTS). 

* L’internat n’a plus rien à voir avec 

celui des années 50 ou 60. 

* Depuis la rénovation du lycée, les 

archives papiers sont inexploitables. 

Depuis plusieurs années les dossiers 

sont informatisés.  

* Nous avons une écoute  une 

reconnaissance de la part de la 

direction du lycée qui va  au-delà du 

simple fait « d’accueillir une fois par 

mois dans les locaux du lycée des  

anciens qui se retrouvent. » 

 

En tant que trésorier je suis 

vigilant sur l’évolution de 

nos finances et plus 

particulièrement par sur le montants 

des cotisations qui représentent la 

moitié de notre budget. 

 

Mais au-delà de l’aspect budgétaire 

c’est aussi notre notoriété qui est en 

jeu.  

 

Eu égard à l’objet de notre amicale:  

*Affirmer et maintenir des liens de 

camaraderie  et de solidarité  qui 

unissent les anciens élèves 

* Participer au rayonnement du lycée 

* Apporter sa contribution à la vie 

lycéenne– la considération, l’image 

que  nous aurons auprès des 

personnes  du lycée (administration 

,Elèves , Enseignants , TOS ) et 

autres organisations  extérieures au 

lycée est  en relation avec les actions 

que nous mènerons mais aussi avec 

notre effectif. 

L’Amicale a  la volonté d’être plus 

impliqué dans la vie du lycée.  

 Nos relations de travail avec le 

proviseur M Michel ROCHER et son 

équipe, avec le Conseil de la Vie 

Lycéenne y participent fortement.  

Notre Président d’honneur Lucien–Guy 

Augeix souhaitait déjà s’inscrire dans 

cette dynamique. Son successeur Jean-

Claude Brouil laud  s’y inscrit 

pleinement. 

 Le nombre d’adhérents pris sur les 4 

dernières années est de    352 

. 

Soyons  ambitieux. Il y a 500 

ans le philosophe Thomas 

More écrivait «L’UTOPIE» Même 

si ce livre n’est pas en relation 

directe avec nos préoccupations et 

sans vouloir atteindre  500 pourquoi ne 

pas retenir le nombre 400 adhérents ? 

Nous pouvons relever ce défi. 

Vous pouvez convaincre des amis, des 

proches , des voisins  qui sont  passés 

à « la Prof » ou « Claveille » à nous 

rejoindre. 

Que chacun  de nous propose 1 nouvel 

adhérent et nous exploserons notre 

objectif et notre impact sera plus 

important 

Au-delà de l’aspect quantitatif, ces 

nouvelles relations  que nous pourrons 

tisser ne peuvent que nous enrichir. 

                               

   Emile MALY 

Vous aussi vous pou-
vez être acteur du 
recrutement en 2018. 
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                                             La  Gouvernance Associative (Suite)      

E t nous sommes au regret de vous faire part  du décès de nos amis adhérents  pendant l’année 2017- 

Nous espérons que cette « liste » déjà longue soit fidèle à la réalité car parfois nous  n’avons pas tou-

jours connaissance des  décès ou très tardivement.   

BRETOU Michel                 né en 32        promo  47/51 

CRUEGE Francis               né en 38        promo  50/57 (décédé en 2016) 

GOUMONDIE  Christian    né en 46        promo   60/64 

JAMILLOUX Bernard         né en 43        promo  59/61 

LATREILLE André              né  en 24       promo  37/44  

MASSÉ Jean-Pierre           né en 38       promo   52/56 

MORTESSAGNE Jacques  né en 47       promo   60/66 

Ayons une pensée émue  à leur intention ainsi qu’à tous nos amis de «  La  Prof » disparus. 
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                 Claveille Actualité  

 

HOMMAGE 
Avec la disparition de Monsieur LABORDERIE s’éteint le dernier survivant d’une généra-

tion de professeurs d’atelier qui ont marqué la mémoire des élèves pendant les années 

1950-1970. 

Messieurs ROYE et LAFAURE à la Menuiserie, CONDAMINAS à l’Ajustage, DUMAIN à la 

forge, EMPEYRAT au nom prédestiné à l’électricité et BERTRAND Chef d’atelier très autori-

taire. 

Monsieur LABORDERIE était professeur à l’atelier d’Ajustage. Homme discret, il ne faisait 

pas étalage de son passé de grand résistant qui lui valut une arrestation par les alle-

mands et un internement dans le camp d’Auschwitz, dont il réchappa.  

Il était Officier de la Légion d’Honneur, décédé le 20 septembre 2017 à l’âge de 96 ans 

dans son village de Léguillac de l’Auche où ses obsèques furent célébrées  avec les honneurs militaires. 

Son épouse très touchée par les témoignages de sympathie de notre amicale, nous a remercié d’avoir ravivé la 

mémoire de son mari. 

   Crédit Photo: Bernard Delguel          Georges Bojanic 

 

Brantôme & Com Com 

Dronne et Belle 

Félicitations  à Claude Martinot  
Promo 64-65 section « Motoriste »  

Prof: M Dègremont  

Claude Martinot reçoit la médaille « Echelon « OR » du 

tourisme des mains du député Jean Pierre Cubertafon Extrait de l’Article de JP Pouxviel (DL 04 JANVIER 

       Toujours dynamique dans l’intérêt de la collectivité 

Bernard Vauriac ( Promo 73-75 ) Président de l’Union des Maires de la 

Dordogne et Président de la Communauté de Communes « Périgord Li-

mousin » étudie avec le monsieur le Maire de St Pierre de Frugier le ra-

chat par la commune d ‘une exploitation agricole de 103 hectares afin 

que celle-ci ne disparaisse pas à la retraite du fermier. Une production 

très diversifiée et 6 emplois sont prévus (Extrait Sud-Ouest 15 janvier). 

 
Cela confirme une fois de plus que la formation à Claveille 
permet d’avoir un spectre d’interventions très large qu’il  
faut associer au pragmatisme du  militantisme.    
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SÉNIORS EN  P
ISTE 

Notre ami   Jean-Claude Boudy   

trésorier de l’Association des 

médaillés du sport et de la vie 

associative  en Dordogne à 

organisé une session de 

r é a c t u a l i s a t i o n  d e s 

connaissances du code et la 

route et d’autres éléments de 

conduite. André LUC et Emile 

MALY y participaient. De cette 

expérience notre amicale 

organisera en 2018 plusieurs 

sessions  si cela est nécessaire. 

Chaque session se déroula  à 

Périgueux  de 9h00  à 16h.Le 

groupe devra se composer de 15 

à 18 personnes. (les conjoints 

peuvent s’inscrirent) 

Le repas de midi sera pris en 

commun. Coût par personne 15€. 

Inscrivez– vous auprès de 

R o b e r t  B A R B A N C E Y                     

( Tèl  06 87 29 61 15 

robertbarbancey@yahoo.fr). En 

fonction des effectifs nous 

o r g a n i s e r o n s  a v e c  L a 

Prévent ion Rout ière  le 

calendrier des sessions qui 

vous sera proposé. Date limite 

des inscriptions  1er Mars 

2018. 

 C ’était  une ex-

périmentation. 

Elle a été  très  posi-

tive.    Des personnes 

qui se connais-

saient…se côtoyaient  

dans Agonac ne savaient pas 

qu’elles avaient posé leurs fesses 

sur les bancs de Claveille ou de « la 

Prof». 

30 personnes sur 50 étaient pré-

sentes ( de 79ans -Alain Bonne-

fond- à  38 ans -Lionel Géraud  et 

Thomas Brajot–)  

Une seule fille aurait  dû être des 

nôtres mais s’est trompée de 

date….Chantal était désolée et 

nous aussi.  

Je crois très sincèrement que nous 

avons participé  à établir un peu 

plus de lien entre les personnes et 

poursuivre l’action que nous me-

nons pour inciter à adhérer à l’Ami-

cale. 

 

A qui le tour de monter cette expo-

sition photos  dans sa commune? 

Nous apporterons notre concours . 

Le matériel et les personnes sont 

disponibles. Le pot de l’amitié est 

financé par l’Amicale. 

 
C o n t a c t e z / E m i l e  M a l y                               

e m i l e . m a l y @ f r e e . f r                                

05 53 04 64 18 

      Alain Bonnefond 
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     Qui?  Où?  Quand? 

N 
ous posions la question dans 

notre précédent numéro. 

 

Notre ami Rolland Buffard  (4ème à partir 

de la gauche ) nous a apporté la réponse –

preuve à l’appui- 

C’était en 63-64. La classe « Indus serrure-

rie » a réalisé cette œuvre. Le prof était  

« M Dumain dit « Tonton ».L’œuvre a été 

dessiné  par un élève d’AM; (2ème à partir 

de la gauche. Nous pensons que son nom 

est « Touret ». 

Sur la photo de Gauche à droite: 
F Chaminade– X Touret (?)-J Bonnet– R Buffard-
Chassain-  Demarcq 

Il ne s'agit pas d'un rite initiatique permettant  

à l'élève de s'émanciper du maître, il s'agit 

d'un rite par lequel on fait allégeance à 

l'ordre établi. Le bizutage était  la promesse 

que la tradition perdurerait.                                                            

  *****  

Règlement intérieur du lycée  en date du 8 

Décembre 2011 « aucune attitude de rejet, 

de mise à l'écart, de mise à l'épreuve ou de 

bizutage, même à l'extérieur du lycée ne 

pourrait être acceptée. Tout élève garde sa 

liberté de penser et ses convictions 

personnelles, culturelles, religieuses ou 

politiques et personne ne peut exercer de 

pression ….  »                                                                                

                                           Emile MALY  

Les bleus à Claveille en 1943 

Qui est ce petit jeune au  

premier plan ? 

C 
’est le doyen de notre Conseil 

d’Administration  Jean-Pierre REYNET  

promo  43-47 .  Aux abords « des 

chiottes » lieu stratégique de la domination 

des anciens. Il prête  serment d’allégeance: 

                                               Les reconnaissez-vous ?   
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                                                                            Infos « A Claveille »  

Bernard SABADIN  promo 74/77 

Merci à nos partenaires et anciens élèves de Clavelle. Rapprochez vous 

d’eux en fonction de vos besoins.  

BTP TRELISSAC 

     

Fils de Bernard CIPIERRE  promo 48/56 

       Cédric DEFARS promo 97-2000     Rénovation du Lycée  (Gros œuvre) 
       Granchamp Patrick  promo 74-80 

Claude ADELINE 2 fils qui étaient à Claveille 

       Couillandeu Gérard promo 57-62 Notre traiteur pour le repas  du 17Mars 

Mise à jour de L’ Annuaire « Edition 2017 » 

Comme prévu vous trouverez ci-après les informations rectificatives que vous pourrez rapporter 

sur les pages  réservées à cet effet  dans l’annuaire . 

Elles concernent: 
Marcel GERVAISE  remplacer « Gérant de société » par « Photographe » Serge PALEM  ajouter à retraité « Directeur honoraire de 

banque » Alain GADEAUD  remplacer  « Promo 71-75-  par « Promo 68-72-Alain JULLIOT   remplacer « 94-2000 » par « 94-2005 »                           

  

Champagnac Nancy 92-97 Cons méca/ Chaussade Jean-Pierre 63 M’/ DUGOIN 

Patrice 69-72 Elec /FOURER Henry 59-63 Indus/ GOUMONDIE Christian 60-64 Indus/ LABUSSIERE Michel 61-65 M/ Epouse de LAJAU-

NIAS Gilbert/   MALY Olivier 86-90 E/ MIKLAS Dominique 67-73 F3/ PENCHAUD Philippe 81-84 E/ PICAUD Pierre 50-55 / PUIFFE Daniel 

74-76 F3/THOMASSET Jean-Paul 66-69 E/ TRAPPY Daniel 69-72 F3/MARTY Jean Pierre (Fils du 1er Président) 

Et les  nouveaux qui nous rejoignent 


